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FECHA: Septiembre 15 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Imprudente, casi muere” 

Criterio “Fijan meta a PRI: 854 mil votos” 

 “PRI inicia proselitismo en Hidalgo para 2012” 

 “Osorio dejó buenas cuentas: Olvera” 

 
“Probidad, pide Olvera Ruiz a los 84 alcaldes” 

 “Dañan heladas 70% de cultivos” 

 
“Listos en Protección Civil para los festejos patrios” 

El Independiente “Esteba Ángeles tañe las campanas a hidalguenses” 

La Crónica “Evalúa gobierno estatal daños a cultivos por heladas atípicas” 

 
“Altera crimen Grito y desfiles” 

 
“Auditorías a casinos, acotadas, señala SFP” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Pide CEN del tricolor, más de 854 mil votos: El secretario de Elecciones del CEN del PRI, Manuel Cavazos 
Lerma les pidió a los operadores políticos del priismo local que aseguren más de 854 mil votos para alcanzar un triunfo 

holgado que los aleje de los tribunales electorales. Al presentar su Programa de Acción Electoral 2012, demandó de ellos 

pasión y un trabajo meticuloso que les permita  planear el triunfo que servirá para recuperar la Presidencia de la República. 
El ex gobernador tamaulipeco dijo que de ninguna manera observa un escenario de tres o más candidatos, "esto se 

resolverá en una carrera parejera" según han mostrado los partidos de la oposición, que trabajan por separado y llegado el 
momento surge la alianza de facto para hacer perder al PRI. Formado en la vieja escuela, Cavazos Lerma que estuvo 

acompañado por Efraín Arista Ruiz, delegado del CEN del PRI y Gloria Hernández Madrid, secretaria general del CDE, 

desechó la posibilidad que un despacho de mercadologos les vengan a enseñar al PRI a obtener triunfos, "si durante más 
de 70 años nuestra tarea ha sido obtener triunfos" . De forma detallada los invitó a formalizar una estrategia que les 

permita asegurar las elecciones para diputados federales, para senadores, y como premisa la Presidencia de la República. 
Les recordó que lo importante en los tiempos de promoción electoral el principal actor es el elector, nunca el candidato o el 

partido, "porque el elector es quién vota, es quien elige a partir de la motivación que tenga". Además, recomendó que 
dentro de ese plan, realicen un diagnóstico exhaustivo sobre la situación electoral, el cual servirá para hacer una mapeo 

referencial que les permita conocer cuáles son las zonas que deberán atender. Les recordó que no existen zonas no 

susceptibles de ser convencidas. Les planteó que una tarea primordial es llevar el mayor número de personas a las urnas, 
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pues recordó que durante las anteriores elecciones presidenciales, aquí se alcanzó una participación de 62 por ciento. Por 

tendencias y algunas prospectivas, el estratega electoral, dijo que esperan que la votación alcance 70 por ciento en esta 

ocasión, sobre todo porque han sido unas elecciones muy publicitadas.Al menos debe haber una diferencia de 8 por ciento, 
"porque no se trata de ganar de panzazo", apuntó. Ya dentro de las actividades propias de la organización, les recordó que 

para ser exitosos sólo deberá haber un jefe de campaña, nada que la esposa del candidato dijo o que el hijo tiene buenas 
ideas, porque de esa manera se pierde el objetivo. Finalmente, planteó que las encuestas deberán estar ajustadas a la 

realidad, porque de otra manera se cae en la simulación, que es el mejor de los ingredientes para perder una campaña. 

(Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Jonaz Reyes Oropeza a Movimiento Territorial: Jonaz Reyes Oropeza fue nombrado como nuevo secretario 

del Movimiento Territorial en Hidalgo, durante una ceremonia presidida por el presidente Omar Fayad Meneses e 
integrantes de la dirigencia estatal. Durante un corto evento en donde le fue tomada la protesta al cargo, Hebert Jonaz 

Reyes, dijo por separado que hay el compromiso de fortalecer las estructuras que tiene tendido el PRI en todo el estado y 

parte de ellas es el movimiento Territorial que actuará sin descanso durante esta temporada preelectoral. Además, indicó 
que habrá un seguimiento al sistema de gestión y atención a los colonos e inquilinos de las ciudades del estado y así 

conocer sus inquietudes. Fayad Meneses por su lado reconoció el trabajo de Héctor Fragoso Ortiz, quien como anterior líder 
del movimiento impulso importantes programas del partido, mientras estuvo al frente. Carlos Rico Flores, secretario general 

del Movimiento Territorial del CEN del PRI, fue el encargado de tomar la protesta al nuevo dirigente estatal y a quien le 

entregó la constancia que lo acredita como dirigente del Movimiento Territorial en Hidalgo. Entre los asistentes al evento se 
encontró al delegado del CEN en Hidalgo Efraín Arista Ruiz, así como al secretario técnico del Consejo Político Estatal, 

Gonzalo Badillo Trejo, así como los dirigentes de los distintos sectores que conforman al priismo hidalguense. Reyes 
Oropeza trabajó en la campaña de la hoy diputada federal Carolina Viggiano Austria y antes se desempeñó como secretario 

General del ayuntamiento de Pachuca, en la gestión de Omar Fayad como alcalde capitalino. (Jorge Martínez, página 
04) 

Criterio-Abre PRI foro de discusión: La Fundación Colosio anunció la puesta en marcha del Programa para México que 

busca convertirse en un foro de diálogo entre todos los sectores para alcanzar los puntos coincidentes de tener una mejor 
nación. En una rueda de prensa, Roberto Rico Moreno, anunció que mediante cinco foros regionales serán abordados 17 

subtemas en los cuales comprenden los puntos más importantes de la vida de los mexicanos. Acompañado por el dirigente 

estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses, Rico Moreno, dijo que estos trabajos se 
encuentran encaminados sin duda a planear una plataforma de lo que piensa y quiere la gente con miras a las elecciones 

del 2012. Además, indicó que a diferencias de otros momentos, "tengo la clara impresión que la gente tiene en el ánimo 
que el PRI regrese a Los Pinos, tanto priistas como de otras simpatías partidistas", luego del fracaso en que se 

constituyeron las administraciones panistas. A partir de nuestra realidad, dijo, debemos ir construyendo el país que 
necesitamos y para ello se realiza este programa que buscará la voz de todos los mexicanos en todos los temas para no 

dejar de lado ninguno de los aspectos que nos atañen como sociedad. También rechazó que aún cuando la sociedad se 

encuentra cansada de las constantes elecciones, si quiere participar en la transformación del México actual. El dirigente de 
la filial Hidalgo de la Fundación Colosio, dijo que ahora más que nunca las personas buscan respuestas muy claras sobre 

aspectos tan importantes como la seguridad que afecta la vida de todos los mexicanos. Otro de los grandes rubros que 
deberán ser observados está el aspecto económico, en donde los constantes incrementos en los combustibles, han 

disparado los costos de la vida cotidiana. El rubro educativo que todavía presenta graves ausencias por falta de planeación, 

será también uno de los puntos que serán abordados por los expositores de cada una de las mesas que se realizarán en los 
cinco foros regionales y uno estatal. Allí, Omar Fayad dijo que buscarán por todos los medios alcanzar el triunfo en Los 

Pinos en las elecciones que se realizarán en 2012. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Difunden renuncias de Ize y Canales a Convergencia: A través de correos electrónicos fueron difundidas las 
renuncias que el 18 de julio presentaron Luis Gerardo Ize Malaise y Pedro Canales Vega, a la presidencia y secretaría de 

Comisión Ejecutiva estatal del Partido Convergencia, respectivamente. Ambas dimisiones fueron dirigidas al senador, Luis 
Walton Aburto, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Por separado, Ize y Canales detallan los motivos que 

tuvieron para abdicar, entre otras, acusan a Emilio Ulloa, Guillermo Gumersindo García Arrieta y Nancy Yael Landa 
Guerrero, de manipular y alterar tanto la convocatoria como los métodos de las asambleas celebradas en los siete distritos 

electorales federales de Hidalgo, en las que se eligieron los delegados que participaron en la Asamblea Nacional Ordinaria. 

Lo anterior, explica Ize en su renuncia, pese a que la Comisión Ejecutiva Estatal que presidió, logró el 3 de julio, 
exclusivamente, como Partido Convergencia, 30 mil 671 votos y a la cabeza en algunos municipios en coalición con el PT, 

12 mil 148 votos. En concreto, dijo, sumaron 42 mil 819 sufragios, 23 por ciento más que los 37 mil votos obtenidos en 
2008, cuando Convergencia participó en 54 municipios, lo cual habla de la mayor cifra alcanzada por Convergencia en 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

Hidalgo. (María Antonela Islas, página 05) 

Milenio-PRI en Hidalgo da inicio a proselitismo para 2012: El PRI Hidalgo a través de la Fundación Colosio iniciará 

su proselitismo en vísperas de las elecciones presidenciales de 2012 con la organización de una consulta ciudadana que 
recabará las principales demandas de la ciudadanía, las cuales aseguraron, serán incluidas dentro de la plataforma política 

del próximo candidato priista. De acuerdo con Benjamín Rico, titular de la Fundación Colosio, el partido tricolor busca en 

primera instancia atraer la participación de su militancia con propuestas y de ser posible llegar a la población sin partido 
para que simpatice con las ideas priistas. Durante la presentación de la consulta ciudadana, el tricolor recalcó que la idea 

es sumar adeptos y militantes rumbo a las elecciones que renovarán el gobierno federal, así como las cámaras de 
diputados y senadores. Reconoció que la contienda de 2012 representa un gran reto para el partido que gobernó el país 

más de 70 años, por lo cual desde un año antes de las elecciones iniciarán con consultas ciudadanas en todo el país para 
recoger las principales demandas de la población que no fueron cumplidas por los gobiernos panistas. En Hidalgo, dijo, 

realizarán cinco foros regionales en Huejutla, Molango, Tula, Ixmiquilpan, Tulancingo y un foro de conclusiones en la 

capital del estado, en los diferentes eventos analizarán temas como la gobernabilidad, economía, medio ambiente, política 
exterior y seguridad del país. La Fundación Colosio condensará todas las propuestas en un documento rector que será la 

bandera política del aspirante priista a la Presidencia de la República, sin importar quién sea elegido como candidato por los 
tricolores. Preguntado sobre las preferencias de la fundación entre Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones, Benjamín 

Rico mostró su disciplina priista y señaló que su organización todavía no puede definirse por alguno de los aspirantes 

tricolores a causa de que ahora están avocados a realizar la consulta ciudadana. “Creo que en este momento, la fundación 
no puede inclinarse por un aspirante, hoy la meta es poder incrementar la participación de la gente, es un documento que 

nos preocupa mucho, no podemos inclinarlos para uno u otro, la preocupación es hacer este trabajo con participación de 
académicos y que refleje lo que quieren los hidalguenses”, señaló. Con las propuestas, afirmaron los priistas, se consolidará 

el plan para la Presidencia.(Ángel Cabrera, página 11) 

El Independiente-Carabantes deja puesto del PAN ante IEEH: El representante de  Acción Nacional ante el Instituto 
Estatal Electoral Antonio Carabantes dejará su cargo tras 12 años de ocuparlo, manifestó el nuevo líder estatal Alejandro 

Moreno. El nuevo dirigente del partido albiceleste, que cumple 72 años de su creación, anunció que los cambios que 
tendrán lugar en 15 días "son naturales, porque forman parte de la vida orgánica del partido". Durante la jornada electoral 

interna del PAN, Antonio Carabantes abiertamente brindó su apoyo al ex candidato Raymundo Ordoñez, quien perdió 

contra Alejandro Moreno. En el Instituto Electoral, Antonio Carabantes es considerado por representantes de otros partidos 
políticos como un profesional que sin aspavientos defiende correctamente los intereses de su partido, y de ser cesado en 

los próximos 15 días no terminaría el último proceso electoral municipal.  (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

El Independiente-TEPJF realizará sesión pública; Hidalgo no está en la agenda: Dada la urgencia de la sala 

regional con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por resolver los medios de 
impugnación que tiene pendientes, sesionará públicamente hoy; sin embargo, no está  prevista ninguna impugnación 

hidalguense. Por lo cual, municipios como Ixmiquilpán, Huejutla, Huasca, Xochicoatlán y Mineral de la Reforma tendrán que 

esperar para conocer los resolutivos federales y saber qué alianza o partido político los gobernará. Mineral de la Reforma es 
el municipio que genera mayor expectativa porque el tribunal local cambió el resultado de la elección que había favorecido 

al candidato de "Hidalgo nos une" Luis Baños, para otorgar el triunfo al candidato del PRI-PVEM-Panal Filiberto Hernández. 
El caso lo resolverá el tribunal federal, aunque al menos este fin de semana no lo será ninguno de los que conciernen a 

Hidalgo en la sala regional del TEPJF. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Alista SOPOT las licitaciones para 70 obras: El secretario de Obras Públicas y Ordenamien-to Territorial, 
Gerardo Salomón Bulos, anticipó el arranque que habrán de tener entre 60 y 70 obras sólo en septiembre, en lo que 

adelantó será un cierre de año intenso en la materia para la entidad. "En septiembre iniciaremos varias obras, pues ya se 
están dando los fallos de las licitaciones, con lo que el cierre de año será satisfactorio". El funcionario expuso que además 

se estarán aplicando más de 70 millones en diez municipios para detonar obras con potencial turístico. Así mismo, precisó, 

se estará defendiendo ante el Congreso de la Unión una cartera de más de 4 mil millones de pesos en materia de obra 
pública para la ejecución de proyectos durante 2012 en los 84 municipios del estado. "Vamos a defender en próximos días 

el presupuesto, vamos por obtener una cantidad importante de recursos". Ante este escenario, el funcionario estatal reiteró 
que será un cierre de año intenso, donde se pretende mantener el desarrollo de la entidad con el empuje y consolidación 

de infraestructura. También dijo que en este momento, las obras públicas en su totalidad se encuentran activas, sean éstas 
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de agua potable, fondo metropolitano, carreteras, donde "todas tienen avances, todas están activas, algunas de ellas con 

avances importantes". Sobre las estimaciones de las obras que se estarán arrancando, dijo que la aplicación de recursos 

para éstas serán del fondo metropolitano con alrededor de 500 millones de pesos, para proyectos de agua con 110 
millones, así como 70 millones más para obras con potencial turístico. Además, añadió que entre los diez municipios donde 

se estarán aplicando estos recursos en materia turística, se encuentran Pachuca, Actopan y Mineral del Monte. Cuestionado 
sobre la actual cobertura que se mantiene del servicio de agua en comunidades marginales, apuntó que si bien aún se 

adolece en algunos puntos, lo cierto es que la cobertura que se tiene es alta. Finalmente, puntualizó que "no tenemos 100 

por ciento de agua potable, pero se ha avanzado mucho, el estado tiene un porcentaje alto de cobertura de este servicio, 
nos falta llegar aún a algunas comunidades".(Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Reconocen cultivos dañados por heladas: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, expuso que a 
causa de las heladas atípicas registradas recientemente, ya se detectaron afectaciones a cultivos de cebada en el Altiplano. 

El mandatario expuso que hasta el momento se tiene un reporte de 70 por ciento de daños a una superficie de 125 mil 

hectáreas que se proyectaba lograr en municipios del altiplano, por lo que anticipó que pudiera promoverse una 
declaratoria de desastre agrícola para apoyar a los productores de esta región. Tras acudir a la presentación del programa 

Crecer en familia, del sistema DIF Hidalgo, el mandatario estatal fue cuestionado sobre si por estas heladas atípicas que se 
registran en el estado pudiera adelantarse la puesta en marcha del programa Abrigo, a lo cual precisó que éste arrancará a 

finales de noviembre como cada año, luego de que se espera en en próximos días la temperatura se normalice. Además el 

gobernador del estado re refirió a que se han solventado prácticamente todas las observaciones que han hecho a la 
administración del ex gobernador Miguel Osorio, con lo que habló que ello demuestra que no solo se trató de una gestión 

que tuvo transparencia sino también pulcritud en su ejercicio en el manejo de recursos públicos. También abordó el tema 
de la ya próxima renovación de las administraciones municipales, de las que llamó a los ediles salientes a solucionar todos 

sus pendientes y observaciones para que entreguen buenas cuentas y que "mañana no haya suspicacia de que se está 
actuando bajo una consigna". (Emmanuel Rincón, página 06) 

Milenio-Congreso pide reforzar la seguridad en la SEPH: El Congreso local pidió a la secretarías de Educación 

Pública de Hidalgo (SEPH), Seguridad Pública y a Protección Civil, capacitar a sus trabajadores en protocolos para 
emergencias, derivado de repetidas falsas amenazas de bomba que han causado la evacuación de más de 15 mil personas 

en menos de un mes. De acuerdo con Juan Manuel Camacho Beltrán, diputado priista y presidente de la Comisión de 

Seguridad Pública, enviarán un exhorto a la SEPH para pedirle que mejore sus protocolos anti contingencias y refuerce la 
seguridad interna de sus instalaciones con personal capacitado que conozca los pasos a seguir para una evacuación y evitar 

la sicosis colectiva. Ante la gravedad de la situación, los 30 diputados locales aprobaron por unanimidad enviar el 
planteamiento a las secretarías de Educación Pública y Seguridad Pública, así como a Protección Civil y la Procuraduría de 

Justicia del Estado de Hidalgo (PJEH), institución a la que pidieron agilizar las investigaciones para dar con los responsables 
de las más de 20 llamadas telefónicas que alertaban sobre artefactos explosivos. En su exposición, el diputado recordó que 

el 26 de agosto fue la primera amenaza de bomba, con varias llamadas telefónicas a la Universidad Politécnica de Pachuca 

(UPP), por lo cual más de 2 mil maestros y alumnos fueron evacuados. De esa fecha, en promedio, cada semana se han 
recibido llamadas telefónicas al edificio verde de la SEPH que alertan sobre la colocación de artefactos explosivos en sus 

instalaciones, por lo cual, las instancias de seguridad, incluidos, el Ejército Mexicano y la Policía Federal tiene que 
instrumentar un operativo de búsqueda de los aparatos explosivos, el cual incluye la evacuación masiva de las 

instalaciones. Los diputados alertaron que las instancias de seguridad tiene que desplegar un número considerable de 

personal, con lo cual, cada llamada de broma representa un gasto de recursos económicos y humanos. Por lo cual, pidieron 
a las diferentes instituciones una mayor coordinación para evitar la psicosis colectiva generada por las amenazas de bomba 

y agilizar las diligencias para atrapar a los bromistas responsables de la evacuación de más de 15 mil personas en menos 
de un mes. En la víspera, Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, consideró que 

es urgente la modificación al Código Penal del Estado de Hidalgo para castigar a quienes realicen bromas sobre supuestas 

amenazas de bomba a causa de la psicosis generada en la población y los recursos económicos que se pierden. Aunque 
desconoce si es necesario modificar o crear un nuevo artículo, el legislador consideró: “creo que es necesario, no sólo por 

la psicosis que generan amenazas de ese tipo que afortunadamente han sido falsas alarmas, ojala no llegue a presentarse 
un caso en que en verdad suceda”. A su juicio, “la psicosis que genera en las oficinas, donde el personal está laborando, 

por supuesto que causa un efecto negativo, por eso consideró que debe revisarse la ley correspondiente para elevar las 
sanciones a quienes hagan llamadas a la ligera”. Cuestionado sobre el artículo especifico que tendría que ser modificado 

para castigar a los bromistas, el diputado priista se limitó a decir: “tendríamos que revisar el código penal, por supuesto 

creo que es un acto que debe constituirse como un delito”, señaló el funcionario legislativo. Último caso La última 
amenaza de bomba a las instalaciones de la SEPH fue el 12 de septiembre, lo cual representó que por cuarta ocasión en 

menos de de tres semanas, sus instalaciones recibieron su cuarta amenaza de bomba. Ayer por la mañana se volvieron a 
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desalojar a más de 3 mil 200 personas. Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal y del Ejército Mexicano 

realizaron una revisión de las instalaciones sin encontrar ningún artefacto, todo fue una falsa alarma, otra vez. Las 

autoridades de Seguridad Pública mantienen la hipótesis de que probablemente es un empleado de la misma institución el 
cual realiza las llamadas para alertar sobre los artefactos explosivos. Además, El titular de la Secretaría de Gobierno, 

Fernando Moctezuma Pereda, afirmó que avanzan las investigaciones para dar con los responsables de las amenazas de 
bomba contra las instalaciones de Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y que existe la sospecha de que las 

llamadas salen de un empleado de la misma dependencia. “Todo parece indicar que es gente de la misma secretaría”, dijo 

el encargado de la política interior del gobierno estatal. Moctezuma Pereda descartó que las amenazas provengan de algún 
grupo del crimen organizado. (Ángel Cabrera, página 08) 

Sol de Hidalgo-Impedirán reducción de recursos estatales: No hay motivo para que la Federación reduzca recursos 
a los estados durante el año entrante, pues cuenta con suficientes reservas financieras, debido a sobreaportación tributaria, 

excedentes petroleros y subejercicios, afirmó el legislador hidalguense Jorge Romero, al reafirmar que la "cobija 

presupuestal del 2012" no tiene por qué encoger y que la bancada hidalguense va por más. Desde el pasado fin de 
semana, los diputados federales pelean por mayores recursos para sus respectivas entidades. La bancada de Hidalgo no es 

la excepción, pues se pretende que al menos no disminuyan los recursos a ejercer durante el año 2012, afirmaron, en 
entrevista por separado, los legisladores Carolina Viggiano y Jorge Romero. El gran reto es lograr que Hidalgo obtenga 

mayores recursos extraordinarios que permitan realizar más obra pública, respondió Jorge Romero.. Explicó que para este 

año se alcanzaron 5 mil 500 millones de pesos adicionales. "Es difícil, pero espero que logremos un monto mayor para el 
año entrante". OPOSICIÓN SIN ENJUNDIA Expresó que no todos los diputados de la oposición trabajan para su estado. 

"Lamentablemente, no he visto a uno de ellos trabajando por un solo peso para Hidalgo. Esta es la sexta vez que arribo a 
un proceso de presupuesto, pues es la segunda ocasión que soy diputado federal y nunca he visto algo así. Pero me daría 

mucho gusto que esto cambie y todos trabajaremos a favor de nuestra entidad". Jorge Romero señaló que se analiza la 
bolsa presupuestal, pero "no creo que venga más reducida, porque hay ahorros muy importantes y, sobre todo, 

subejercicios del Gobierno Federal". Asimismo, debe tomarse en cuenta que las arcas federales reciben excedentes por 

venta de petróleo y una sobreaportación tributaria. "Sí hay manera de estirar la cobija y que les vaya bien a los estados", 
comentó Jorge Romero. (Ojo Política) 

El Reloj-Listos en Protección Civil para los festejos patrios: El director de Protección Civil estatal, Miguel García 

Conde, señaló que la dependencia que preside desplegará 250 elementos para los servicios de emergencia en los festejos 
patrios de hoy en plaza Juárez. Expresó que además los servicios de emergencia también tendrán a su cargo la revisión y 

verificación de las instalaciones colocadas frente a Palacio de Gobierno. “Nosotros coordinaremos los servicios médicos, 
contra incendios, evacuación, inspección y verificación”, aseveró. Indicó que realizarán un trabajo conjunto con el Cuerpo 

de Bomberos, personal de paramédicos de Fuerza de Tarea, Protección Civil municipal, Cruz Roja y la Secretaría de Salud. 
García Conde afirmó que hoy a las 10 de la mañana, Protección Civil estatal realizará el primer “barrido” en las 

inmediaciones de plaza Juárez. “Cuando vaya llegando la gente de los puestos, desde ahí revisaremos sus instalaciones 

para que puedan operar”, dijo. Puntualizó que si se les recomienda adquirir algún implemento de seguridad y no hacen 
caso de ello el puesto será retirado. Miguel García dejó en claro que está prohibida la venta de los llamados “cohetitos” ya 

que no están autorizados. “La única pirotecnia autorizada es la que se utiliza para espectáculos, pero siempre y cuando la 
queme una persona responsable de amplia y reconocida solvencia”, concluyó. (Alejandro Reyes, primera plana) 

El Reloj-Las bromas “terroristas” merecen ser castigadas: Bromas “terroristas” merecen ser castigadas y necesitan 

penas más severas para disminuir su incidencia, sostuvo el diputado Juan Manuel Camacho Bertrán, presidente de la 
Comisión de Seguridad Pública en el Congreso Local. Tras exhortar a los titulares de Seguridad Pública, Damián Canales, 

para que incremente la seguridad en los planteles educativos; a los de Protección Civil, Miguel García Conde, y al de la 

Secretaría de Educación Pública (SEPH), Joel Guerrero, para que capaciten al personal para que sepa cómo actuar en caso 
de que continúen este tipo de “bromas de mal carácter”; y al procurador del estado, Alejandro Straffón Ortiz, a fin de que 

agilice la detección de este tipo de llamadas y castiguen a los responsables, el diputado aseguró que en breve propondrán 
agravar el delito de “terrorismo” que es el tipo al que entra. Al subir a tribuna el exhorto a las autoridades competentes 

para brindar mayor capacitación a personal de distintas áreas y dependencias en posibles casos de atentados y de 
presuntos artefactos explosivos, es fundamental, sostuvo, evitar la psicosis, como ha sucedido en la Secretaría de 

Educación Pública (SEPH), donde, cientos de menores, de ellos, todavía de cuna tienen que ser desalojados. Si bien, el 

hecho de endurecer las penas contempladas en el Código de Procedimientos Penales no es una medida abrupta para 
erradicar actos terroristas, afirmó que sí contribuyen al merecido castigo de quienes buscan sembrar pánico. Asimismo 

recordó haber sido víctima del terrorismo vía telefónica, durante su paso en la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo, quien también se enfrentó como rector a situaciones similares de presuntas bombas en Ciudad Universitaria. El 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/P02-14490.html
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diputado local manifestó que este tipo de bromas no pueden pasarse por alto, debido que, podrían registrarse situaciones 

que no se les preste la importancia necesaria, luego de hacer alusión a la fábula del lobo y el pastorcito. (Verónica 

Ángeles, primera plana) 

Plaza Juarez-Osorio dejó buenas cuentas Olvera: Hidalgo es de los estados del país que menos observaciones ha 

recibido por parte de la Federación en torno a la aplicación de los recursos, señaló el gobernador del estado, Francisco 

Olvera Ruiz. Indicó que las observaciones que han recibido, las han ido solventando; “prácticamente tenemos una hoja en 
blanco, esto habla que la administración del gobernador Osorio se manejó con transparencia y en un marco de pulcritud en 

lo que se refiere al manejo de los recursos”. En el caso de los municipios del estado que tienen dificultades para comprobar 
la aplicación de sus recursos, señaló que su administración les brinda dos vías de apoyo: el órgano de auditoría estatal y la 

secretaría de contraloría, las cuales, dijo, tienen la instrucción de brindarles la orientación y facilidades que requieran, sin 
distinción de partidos políticos. “No queremos que quede la suspicacia de que haya alguna diferencia en la atención; si 

todos salen con buenas cuentas el estado gana, mejoramos nuestros índices de transparencia”. Olvera Ruiz exhortó a los 

alcaldes a atender las observaciones de las que hayan sido objeto, que aún están a tiempo de atender las cosas que están 
al pendiente. HELADAS ATÍPICAS Las heladas de los últimos días son atípicas, sin embargo ya causaron afectaciones en las 

cosechas de la región del Altiplano. El gobernador del estado informó que de las 125 mil hectáreas que se cultivan en 
aquella región, alrededor de un 70 por ciento resultaron afectadas; puntualizó que ya se está integrando la información 

para buscar el apoyo federal. (Nadia Mejía, página 05) 

Síntesis-Probidad, pide Olvera a ediles: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz, conminó a los alcaldes salientes a 
revisar sus pendientes, sobre todo en el ámbito administrativo, para evitar que salgan arrastrando problemas que además 

de heredarlos a los nuevos presidentes municipales, les representen problemas legales.  En entrevista, el mandatario 
estatal hizo un llamado a los presidentes municipales que están próximos a terminar sus mandatos a que atiendan los 

llamados que ya les ha hecho tanto la Auditoría Superior como la Secretaría de Contraloría, para que  se apresuren a 

entregar buenas cuentas. "Están a tiempo, todavía les quedan prácticamente 3 meses para que puedan charlar y 
comprobar lo que están por entregar". Explicó que los ayuntamientos cuentan con el apoyo de la contraloría y la auditoría, 

quienes les proporcionarán todas las facilidades ya que si concluyen bien sus administraciones, "el estado gana y 
mejoramos nuestros índices de transparencia, de ahí la preocupación porque todos entreguen buenas cuentas". Manifestó 

que se les ha dado asesorías y se les ha dicho a tiempo cuáles son sus responsabilidades para el termino de sus gobiernos, 

pues durante los primeros días de la actual gestión estatal, Olvera Ruiz se reunión con ellos para indicarles uno a uno 
cuáles eran sus problemas para que los resolvieran. "Si algún ayuntamiento no sale bien librado, ahí está el tratamiento 

que deberá de dársele al amparo de la ley", comentó. Afirmó que el gobierno estatal ha solventado las deudas que tiene, 
por lo que cuenta con un historial blanco, lo que habla, dijo, de que la administración del gobernador Osorio Chong se 

aplicó con transparencia y dentro de un marco de pulcritud en el manejo de los recursos públicos. Por otra parte, el 
mandatario estatal dijo estar en busca del apoyo del gobierno federal para amortiguar los gastos generados a campesinos 

estatales debido a las pérdidas que dejaron las bajas temperaturas que se registraron en días pasados. "Son heladas 

atípicas, el clima va a mejorar en unos días, desgraciadamente ya nos pegaron en las cosechas del Altiplano, gran parte de 
cebada y otros productos se han afectado, por lo que estamos buscando al gobierno federal, ayer hubo una reunión muy 

importante con las autoridades que tienen que ver con esto". (Jorge Vargas, página 03) 

Síntesis-Feliz cumpleaños al Reloj : Este 15 de septiembre es el aniversario 101 del coloso de la capital hidalguense: e 
Reloj Monumental, la pieza arquitectónica que nos da identidad como pachuqueños, que guarda más de un siglo de 

cultura, tradiciones, recuerdos e historias de Pachuca y sus habitantes.  Este monumento, construido de cantera y mármol 
para conmemorar el aniversario de la Independencia de México, ha presenciado en el paso del tiempo la transformación y 

constitución de la ciudad, en sus cuatro caras guarda los logros de la ciudad, sus historias, su gente… Para fortuna de los 

pachuqueños, en días pasados se declaró, tanto al Reloj Monumental como a la Plaza Independencia, patrimonios del 
municipio, lo que da pie a que el mes entrante el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) otorgue públicamente la 

declaración de Patrimonio Artístico y Cultural.  Esta mención coloca al ícono de la ciudad, como uno de los monumentos 
más importantes a nivel nacional, lo que fomenta todavía más la identidad de los habitantes de Pachuca, quienes también 

hemos presenciado las remodelaciones y mantenimiento que ha experimentado esta pieza histórica.  (Tania Monroy, 
página 04) 

El Independiente-Esteban Ángeles tañe las campanas a hidalguenses: Pese a la convocatoria en redes sociales 

para no asistir a la noche del Grito de Independencia en cada entidad y municipio como medida de protesta hacia las 
autoridades, el presidente del Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo (CCCH) Esteban Ángeles Cerón llamó a los 

hidalguenses a acudir al evento. Usuarios de Facebook invitan a los internautas a no acudir a la tradicional celebración del 

Grito en el Zócalo de la Ciudad de México, en las capitales de las 31 entidades federativas ni en los 2 mil 445 

http://www.plazajuarez.com/index.php?option=com_content&view=article&id=29670:osorio-dejo-buenas-cuentas-olvera&catid=1:general&Itemid=57
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/capital/43-capital/42923-20110915-p9-n1
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ayuntamientos, en protesta por el clima de inseguridad y violencia existente en todo el país. Ante dicho exhorto en las 

redes sociales, Ángeles Cerón consideró que “se puede protestar por la falta de una seguridad plena pero de otra manera, 

esto podría caer en una irresponsabilidad en el manejo de las redes sociales”. El presidente del CCCH aseguró que en el 
caso de Hidalgo la gente puede asistir a la celebración con la seguridad y confianza de que el evento se desarrollará en 

completa y absoluta calma y tranquilidad. Reconoció que la invitación que algunos cibernautas hacen a no asistir a la 
celebración del Grito de Independencia “tiene cierta justificación, hay miedo en la sociedad, lo que ha sucedido no es 

menor, la gente está espantada”. Ante los varios hashtag que se han creado en Twitter para invitar a no asistir al Grito, 

Esteban Ángeles dijo: “es un uso irresponsable de las redes sociales, hay cuestiones que se deben tomar con mucha 
racionabilidad”. El presidente del CCCH, en entrevista, invitó a los hidalguenses a acudir al evento no sólo en plaza Juárez 

de la capital del estado sino en el resto de los municipios pues, aseguró, “aquí no hay problema y se puede acudir con toda 
confianza acompañados de la familia a conmemorar una fecha emblemática para los mexicanos”. Sin embargo reconoció 

que hay lugares en los que sí amerita que la gente tome sus precauciones, ya que dijo que la violencia ha llegado a niveles 
extremos en Michoacán, Nuevo León y Tamaulipas, entidades donde se ha manifestado intensamente. El 15 de septiembre 

de 2008, integrantes de un grupo delincuencial arrojaron granadas de fragmentación contra la muchedumbre que se 

congregó en el centro histórico de Morelia, Michoacán, con saldo de ocho personas muertas y más de un centenar de 
heridos. Recientemente, la balacera registrada en las inmediaciones del estadio TSM en Torreón, Coahuila, que originó 

pánico entre jugadores y aficionados, así como el ataque al casino Royale en Monterrey, Nuevo León, con saldo de 52 
personas muertas, son factores que causan temor entre la población para asistir a eventos masivos. De acuerdo con 

encuesta de María de las Heras publicada en el periódico español El País reveló que 64 por ciento de los mexicanos confesó 

tener miedo de estar en una plaza pública durante los festejos del 15 de septiembre. Otro dato arrojado por el sondeo es 
que siete de cada diez festejarán en casas particulares con amigos y familiares, y 59 por ciento de los encuestados piensa 

que hay alguna probabilidad de que se repitan los lamentables hechos de hace tres años en Morelia. (José Martínez, 
página 09) 

El Independiente-Arroyo deberá explicar despidos en CDHEH, en comparecencia:  Luego que el presidente del 

Congreso Ramón Ramírez Valtierra mostrara interés sobre las acusaciones de despidos injustificados al interior de la 
Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo González, titular del organismo, refirió que el mes que 

entra informará ante diputados las actividades 2011. Recordó que tiene obligación a comparecer sobre el desempeño del 
organismo cada año, incluida la organización interna de la comisión, lo cual hará en cuanto los diputados especifiquen la 

fecha. En cuanto a la postura de diputados de comprobar si realmente incurrió en despidos injustificados, Arroyo González 

dijo: "aprecio mucho que el Congreso se interese por lo que hace el ombudsman, eso es fundamental. Si el Congreso no 
tuviera interés en lo que hacemos yo me sentiría muy preocupado".  Tiene conocimiento de un caso  Ante las acusaciones 

de constantes despidos en la CDHEH, el presidente del organismo aseguró que tiene conocimiento de un solo juicio laboral, 
que data de principios del actual año. Entrevistado al finalizar la presentación del programa Crecer en familia, en el teatro 

Gota de Plata, Arroyo González con-testó a las aseveraciones de la visitadora Ernestina Cevallos Verduzco, quien acusa 

despido injustificado. "Yo no creo que sean acusaciones, yo diría que son apreciaciones. Los asuntos laborales se tendrán 
que resolver en los tribunales laborales". Le preocupan tales afirmaciones porque pueden transmitir situaciones erróneas. El 

hecho de que se ventile tal especie en medios de comunicación representa "una buena oportunidad de que las actividades 
y desarrollo de la comisión se hagan públicas, se transparenten y eso es muy sano". También consideró como sanaría la 

postura de Ramón Ramírez Valtierra, quién se interesó sobre el problema. El Congreso tiene muy clara la función de las 
actividades del ombudsman que, conforme a la ley, deben ser in-formadas a los legisladores, dijo. Al ser cuestionado sobre 

si existen estos conflictos en el organismo, Arroyo González declaró: "como en cualquier organización, y para eso hay 

tribunales, para que los resuelva". (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-DIF Pachuca atiende de los ojos a 50 niños al día: El presidente del Sistema DIF Pachuca, José Luis Osorio 

Piña, visitó el área de Optometría de los Servicios Médicos de la institución que él preside para promocionar la salud visual 
de la gente, pues dijo, en este lugar se atienden a 50 personas al día, por lo cual es importante desarrollar la cultura visual 

“Esta institución pretende concientizar a la gente acerca del cuidado de los ojos y la importancia que tiene el mantener 
saludables estos órganos, pues entre los objetivos principales del DIF municipal se encuentra el atender a la población de 

manera integral, por ello se cuenta con un experto en salud visual”, explicó Osorio Piña El funcionario indicó que los precios 
de las consultas están por debajo del promedio de las instituciones privadas, con horario de 09:00 a 16:00 de lunes a 

viernes y sábados y domingos previa cita Osorio Piña indicó que la mayor parte de quienes asisten son niños y adultos 

mayores por miopía, hipermetropía y astigmatismo, aunque en algunos casos el paciente puede tener más de una 
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enfermedad de los ojos “En el caso de los niños y las niñas, se realicen revisiones anuales para medir el estado de su visión 

y evitar así problemas de aprendizaje o deserción escolar”. (redacción, página 09) 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milneio-Pide Manlio elección abierta de candidato: El aspirante priista a la Presidencia Manlio Fabio Beltrones se 
pronunció por una elección abierta en su partido y con garantías de equidad suficientes para elegir al candidato del PRI 

para 2012, al señalar que no se debe regresar a fórmulas del pasado. Ayer, el también coordinador del PRI en el Senado 
presentó su iniciativa de reforma constitucional que permitirá crear gobiernos de coalición, en la que no sólo se prevé que 

quien gane la Presidencia de la República —con una mayoría mínima— pueda construir una política pública de gobierno 

consensuada con las fuerzas políticas y un gabinete ratificado, sino que el jefe del Ejecutivo pueda ser llamado a las 
cámaras cuando éstas lo juzguen pertinente. La iniciativa fue avalada de inmediato por los coordinadores del PAN y del 

PRD, José González Morfín y Carlos Navarrete, respectivamente. El perredista declaró que hay posibilidades de que se 
apruebe en este periodo “y el primer gobierno que funcione coligado sea el del Distrito Federal”. En conferencia para 

explicar el contenido de su iniciativa, se le preguntó si está listo para ir a un proceso de elección abierta y si está dispuesto 

a llegar hasta el final o piensa negociar para construir una candidatura de unidad, tomando en cuenta las estructuras que 
ha podido construir Peña Nieto durante años. Beltrones respondió:“No nada más estoy listo para participar en una elección 

abierta a militantes y simpatizantes, sino es el procedimiento que a mí me parece el adecuado, en momentos tan 
importantes como los que vive hoy México y está también pasando por la posibilidad de que el PRI vuelva a tener la 

confianza de los mexicanos y pueda triunfar en las elecciones del 2012”. Indicó que hay muchos mexicanos que, sin ser 
militantes del PRI, confían que el Revolucionario Institucional haga mejor las cosas en el futuro, “¿por qué no hacer un 

proceso entonces abierto a militantes y simpatizantes? en donde se pueda seleccionar al candidato a la Presidencia de la 

República por parte del PRI”. Y abundó: “Claro que sí, me interesa mucho una elección de esa naturaleza. Confió en que, 
como cualquier otra, cuente con las suficientes garantías para dar equidad en una contienda interna, en donde se 

privilegien todos aquellos eventos democráticos a los que aspiramos en el futuro para transformar al PRI, y no acudamos a 
viejas formas de expresión que puedan hacer que las reglas no sean parejas para todos. Estoy confiado en que así va a 

ser”. Respecto a la cena de priistas la noche de este martes, en la que hubo pronunciamientos a favor de Peña Nieto, 

Beltrones aseguró que no le preocupan manifestaciones específicas e individuales, por parte de aquellos que tienen el 
derecho de expresarlas, muy a su conveniencia y muy a su creencia. Se dijo convencido que después de que el PRI fije el 

método, y que pueda ser abierto a militantes y simpatizantes, “lo votemos, construyamos el proyecto de país que nos 
imaginamos y le prometemos a los mexicanos, estaremos en condiciones entonces sí de resolver candidatura alguna. 

Antes, me parece que estaríamos haciendo al revés las cosas, o lo que podría resultar peor, hacerlas como lo llevamos a 
cabo en el pasado y por eso sufrimos las consecuencias”. Pidió que el PRI mire hacia delante y seguir sin distracción alguna 

lo más posible que se pueda, construyendo ese proyecto de país que tanto requieren los mexicanos, para ponerle rumbo y 

orden a México. “Ahí estará la mayor de mis dedicaciones. Y después de terminado ese trabajo, podré contestar cualquier 
otra pregunta, siempre buscando que el PRI salga fortalecido; pero, antes que el PRI, que a México le vaya bien”, acotó. 

(Angélica Mercado, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que Jonaz Reyes Oropeza asumió ayer como dirigente del priista Movimiento Territorial en Hidalgo. Lo 
curioso es que, a pesar de pertenecer al llamado Grupo La Joya, sus allegados lo dejaron prácticamente solo en el evento, 

pues no asistieron más que un centenar de personas al acto. ¿Y los demás? Andaban —muy quitados de la pena— en la 

comida que con motivo de su cumpleaños organizó un funcionario estatal. La única que hizo acto de presencia, aunque 
fuera por un ratito, fue Mirna Hernández, ex dirigente municipal del tricolor en Pachuca. 

que en el mismo acto del Movimiento Territorial, cuando tomó la palabra Omar Fayad, el dirigente estatal del 

Revolucionario Institucional comenzó a bromear con la edad de muchos de los presentes en el sitio al hacer alusión de que, 
cuando él era niño, más de uno de los presentes era ya un personaje político hecho y derecho. Quien decidió revirar al 

chascarrilo fue Efraín Arista, delegado del CEN en el estado, quien al hacer uso de la palabra reconoció que él era un 
veterano de la política, pero que había otros a quienes los tratamientos de los spa habían favorecido muchísimo. 
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que la secretaria general del PRI, Gloria Hernández Madrid, de plano se despistó hace unos días, pues en un acto reciente 

con miembros de su partido se distrajo y llamó “don Fidel” a Jesús Priego Calva, líder estatal de la CTM. 

que a Ricardo Crespo, secretario municipal de Pachuca, ya ni sus amigos y compañeros de trabajo se la perdonan, pues es 

sabido que decidieron bautizarlo como el “secretario coladera”, debido a que deja pasar todas las broncas. Así, dicen, no 
ayuda mucho a la alcaldesa Geraldina García. 

que los jalones de tapete entre los panistas tras las elecciones de dirigente en Hidalgo continúan. Ahora la víctima fue 

Carlos Ham, a quien quitaron su trabajo en el Fonaes, cuya delegada es Belén Perales. Como dice el dicho: Y sigue la mata 
dando. 

que el gobernador Francisco Olvera Ruiz tendrá una agenda muy apretada este fin de semana, pues además de que 

encabezará por vez primera fiestas tan emblemáticas para los hidalguenses como el Grito y el desfile del 16 de Septiembre, 
también hará acto de presencia en las ceremonias donde asumirán sus cargos los nuevos mandatarios del Estado de 

México y Nayarit. 

que hablando de Grito y fiestas patrias, esta columna decidió vestirse de escaramuza, destapar una botella de buen tequila, 

y degustar antojitos mexicanos durante lo que resta de la semana, por lo que nos veremos de regreso en este espacio el 

próximo lunes. ¡Viva México! (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que a quien ya descubrieron que está haciendo pura pose con su reciente discurso 
sobre los periodistas es el legislador local, Onésimo Serrano, quien desde que subió a tribuna la iniciativa de crear una 

ley que proteja a los periodistas, dicen que se quiere colgar del tema para hacer amigos, pues quienes lo conocen dicen 
que sólo es llamarada de petate porque en realidad quiere una curul en San Lázaro. ¿Será? 

Que quienes por fin coincidieron en algo fueron los diputados Ramón Ramírez, del PRI y Yolanda Tellería, del PAN, 

respecto a que se le debe poner un castigo ejemplar y por supuesto penal, al alcalde de Atlapexco, Clemente Salazar. 
Aunque la verdad es que no es un acuerdo real que hayan hecho personalmente, sí fue de pensamiento, pues ante una 

situación como la del edil de Atlapexco, es lo mínimo que se puede pedir. 

Que el auditor superior del estado, Rodolfo Picazo, no se quiere bajar de su nube, pues dicen que ya se siente en las 

más altas esferas de la política y hasta los propios funcionarios tienen que hacer fila para platicar con él. 

Pero lo peor de todo, es que está dejando una muy mala escuela, pues dicen que sus más cercanos colaboradores y hasta 
los trabajadores le van siguiendo los pasos. Ojalá haya alguien que lo baje de su nube. 

Que hablando de trabajadores prepotentes, dicen que en las oficinas del Registro Público de la Propiedad algunos 

trabajadores atienden de pésima manera a los usuarios, pues algunos dicen que hasta con groserías los tratan y como 
nunca está la directora Leticia Ledezma, hacen de las suyas. 

Bueno sería que hubiera una autoridad competente que pusiera en cintura a estos trabajadores. 

Que quien de plano ya dijo que no tiene dinero para obras públicas es el alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, pues ante 

la insistencia de pobladores de hacer obras que han pedido desde este y varias administraciones atrás, el flamante edil les 

dijo que mejor se las pidieran al siguiente alcalde, pues en esta administración ya no hay dinero para ninguna obra. Lo 
único que le agradecieron al alcalde es que es sincero. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… “Es común que personas armadas sin el permiso correspondiente disparen pistolas o escopetas para 

festejar la independencia.” 

Daniel Zaragoza, jefe de la Policía en Tulancingo sobre las prácticas de algunos habitantes que no han podido erradicar. 

“Creo que en este momento, la fundación no puede inclinarse por un aspirante, hoy la meta es poder incrementar la 

participación de la gente.” 

Benjamín Rico, titular de la Fundación Colosio en Hidalgo, sobre el comienzo de la carrera por Los Pinos en 2012. 

“Luz y Fuerza no puede ser liquidada hasta que el último compañero cobre su liquidación, eso fue un acuerdo, el segundo, 
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fue la liberación de los compañeros presos.” 

Víctor Vargas, secretario del SME en Pachuca, sobre la situación de sus integrantes. 

••• 
512 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió: Que aunque la intención de los duros del Comité Ejecutivo Nacional panista era que ayer mismo se 

aprobara solicitar la expulsión de Fernando Larrazabal, la pretensión no prosperó, pues se requería que reincidiera el 
alcalde de Monterrey en cuanto a la indisciplina. 

El propio Gustavo Madero propuso en la reunión que el caso se enviara a la Comisión de Orden de Nuevo León, lo que 

respaldó casi la totalidad de los integrantes del CEN, excepto el regiomontano Jonathan García, líder de Acción Juvenil 
del PAN. 

Que exactamente a la misma hora en que se votaba su suerte, Fernando Lazarrabal se encontraba recorriendo la 
colonia Valle del Mirador, enclavada en una de las zonas populares de Monterrey, atendiendo diversas solicitudes 

ciudadanas… Se le vio como en los últimos días: tranquilo y echado para adelante. 

Que los trabajadores de la Secretaría de Gobernación recibieron ayer una probadita de lo que serán las medidas de 
seguridad en algunas plazas durante las fiestas patrias. Para la celebración en la dependencia se aplicó un operativo que 

incluyó una minuciosa revisión, lo que provocó largas filas para ingresar al edificio, y ni agua se les permitió introducir a las 
instalaciones donde el secretario Francisco Blake ofreció un mensaje. 

Que a propósito de seguridad, ésta se reforzará en Veracruz. Y es que a esa entidad comenzarán a arribar, a partir del 

próximo miércoles, los 32 procuradores de Justicia y presidentes de tribunales del país, además de la procuradora general 
de la República, Marisela Morales, para encabezar los trabajos sobre las reformas en justicia penal. 

Que el Gobierno del Distrito Federal, encabezado por Marcerlo Ebrard, está haciendo todo por bloquear la operación del 
senador ex perredista René Arce en la Ciudad de México. 

Primero le bajaron mantas y ahora le negaron el permiso para presentar su informe legislativo en la explanada del 

Monumento a la Revolución, el 24 de septiembre, con el pretexto de “actos de promoción de secretarías”. 

Y es que para usar ese espacio hay que ser bejaranista, como el delegado en Gustavo A. Madero, Víctor Hugo Lobo, 

quien presentó ahí su corriente Fuerza Democrática y a sus 10 mil seguidores. (redacción, página 04) 

Milenio-La historia en breve-Peña Nieto gritará hoy: “¡Síganme mis valientes!”: Este mediodía tendrá lugar en el 
Teatro Morelos de Toluca el lanzamiento de la candidatura presidencial de Enrique Peña Nieto. 

Nadie lo va a investir, pero la cargada apoteósica no dejará lugar a dudas. El PRI, todo el PRI, quiere todo con él y hoy le 

dejará constancia de que ansía entregársele frenéticamente. 

Peña Nieto concluye su gestión como gobernador del Estado de México y se ha organizado un día entero de fiesta. Ningún 

priista con aspiraciones a lo que sea querrá dejar pasar la oportunidad de ser visto y tocado por el “hombre”, el “líder 
indiscutido” que, están convencidos, los llevará de vuelta a Los Pinos y palomeará listas y repartirá chambas. Once años de 

gobiernos panistas no sirvieron para erradicar la cultura de la cargada, labufalada. 

Gobernadores, legisladores, presidentes municipales, la CTM, la CNC, la propia CNOP suspiran por adorarlo. Peña Nieto 
formalizará sus intenciones al regresar de las fiestas patrias. El Consejo Político del partido le hará un traje a la medida el 8 

de octubre y lo demás será un formalismo. Como Vicente Fox en el PAN hace 12 años, como Andrés Manuel López Obrador 
en el PRD hace seis, se ha impuesto en su partido mucho antes de que se conozcan las reglas de la competencia. 

Sin semifinalista enfrente, podrá concentrarse en diseñar y preparar la estrategia para vencer a Cordero, Creel, Josefina, 

Ebrard o López Obrador. Y eso excita a los tricolores. No vivían algo así desde 1993 con Luis Donaldo Colosio. 

Por eso hoy cuando les grite en Toluca “¡síganme mis valientes!”, no habrá priista en sus cinco sentidos que prefiera pasar 

por cobarde o, peor, por disidente ante Enrique Peña Nieto. 

La cargada no estaba muerta. Como dicen en Toluca, nomás estaba atarantada. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Independiente-El Socavón: Una débil base económica impide a Hidalgo mejorar la recaudación, dijo Standard & 

poo`rs… Para qué aumentar impuestos si papá federación suelta más lana, ¿o no? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Autoridades de la Secretaria de Salud del gobierno estatal, informaron que a través de la 

Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COPRISEH), realizará operativos sanitarios en los 84 municipios del 
estado, a fin de mantener vigilancia en la preparación y venta de alimentos y bebidas durante la celebración (redacción, 

primera plana)  

El Reloj-La hora en punto: Para José Francisco Olvera Ruiz, la de esta noche, será su primera ceremonia conmemorativa 
del Grito de Independencia, que presidirá desde el segundo piso del palacio de Plaza Juárez, en calidad de gobernador del 

estado de Hidalgo. Independientemente del significado nacional de esta celebración, el valor más importante (intangible 

por cierto), que hoy prevalece en el estado es la paz social. Ninguno de los 84 municipios está convulsionado, en ninguno 
impera la ingobernabilidad, Cada edil (a su modo) hace lo posible por llevar las riendas de los ayuntamientos que les ha 

tocado presidir. El trabajo de todos los alcaldes, impacta en las condiciones actuales; desde luego, hay en cada localidad 
hidalguense añejas demandas y notables rezagos que no se pueden tapar con un dedo, sin embargo, en celebraciones 

como la de esta noche, la paz social constituye el valor más importante. Sobre el clima social existente, todos los ámbitos 
de gobierno tienen una responsabilidad; sin embargo, para efectos domésticos (entiéndase nuestro terruño), es el ejecutivo 

el ente que más puede y debe abonar para que la estabilidad prevalezca. Por eso creo que la de esta noche, deberá ser en 

Hidalgo, una celebración muy especial, sobre todo en los tiempos de "cólera" nacional, propiciados y auspiciados desde las 
erró-neas políticas federales. "Aguas" con el Año de Hidalgo 42 millones de pesos, pueden servir para construir todo " un 

sistema de agua potable en las comunidades más sedientas del Valle del Mezquital; de igual forma, se podrían invertir en la 
creación de una industria social que fomente el desarrollo, la productividad y el empleo. Esa estratosférica cantidad de 

dinero, serviría también para impulsar proyectos ' productivos en cualquiera de las regiones hidalguenses con vocación 

agrícola o ganadera, o para establecer núcleos que fomenten el desarrollo comercial de los productos del campo; vamos, 
serviría para construir 5 centrales de abasto en los municipios más importantes del estado. Sin embargo, para el presidente 

de Atotonilco de Tula, esos 42 millones de pesos, sirvieron para construirse un nuevo recinto del palacio municipal en esta 
población, donde se entiende, despachará plácidamente a partir de hoy. En contraste con esa obra de relumbrón, que será 

inaugurada esta noche en aquel municipio, basta decir que Atotonilco de Tula es una localidad pobre, con serios problemas 
de agua potable, donde sus campos se han vuelto improductivos y los problemas de la contaminación han sido crecientes. 

Pero, para el edil de esta población, emergido de las filas del Partido Verde Ecologista de México, no importa que el 

municipio permanezca entre los más rezagados del estado. Ojalá y que la Auditoría Superior de Hidalgo, ponga atención en 
este asunto, que se suma a toda una serie de irregularidades denunciadas en esa administración municipal.  (Edmundo 

Pineda, página 09)  

Crónica-Arriba Manuel Hernández: El subsecretario de educación básica en la entidad permanece en la ruta que permita 
ofrecer mejores resultados a los niños, con programas y acciones específicos que recuperen los valores y fomenten 

actitudes positivas; por ello acudió a la presentación del plan “Crecer en familia”, donde destacó el esfuerzo del gobierno 
para alcanzar en conjunto este tipo de metas. 

Abajo Guillermo Martínez: Para el alcalde de Zempoala, a sólo unos meses de concluir su administración, los problemas 

relacionados con la apertura de los giros negros parecen inundar el municipio. Son constantes las quejas de los habitantes, 
quienes afirman que lejos de que Martínez Sánchez haga algo al respecto, simplemente continúa en la inacción. El riesgo, 

opinan, es que algunos de estos establecimientos no cumplen normas básicas. (redacción, página 02) 

Crónica-Grillerias: LECCIONES  Los grillitos adelantaron que este año el alcalde de Tlahuelilpan, Roberto Esparza 

Flores, no saldrá a dar el Grito de Independencia con la banda presidencial, tal como lo hizo durante su 

primer año de gobierno, lo que le valió un llamado de atención por parte de la Secretaría de Gobernación 
federal, ya que por ley la única persona que puede portar un símbolo de este tipo es el Presidente de 

México; el edil hidalguense aprendió de mala forma la lección. 
TENSIONES 

Dicen los grillitos que los ánimos al interior del PRD están más que tensos, aunque el dirigente estatal, Pedro 

Porras, confirmó que la renovación del comité será el próximo año, la Comisión Política Nacional aún no 
aprueba dicho dictamen, por ello líderes de diversos clanes amarillos manifiestan su molestia con el 

secretariado hidalguense por adelantar posturas, sin el aval de su Comité Ejecutivo Nacional. 
PRESENCIAS 
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Por cierto que esta semana concluyeron las visitas distritales de Andrés Manuel López Obrador en Hidalgo, la 

intención de estos recorridos fue la presentación de su proyecto denominado Morena, además de comenzar 

los trabajos previos a la elección presidencial del 2012, tanto el PT, Movimiento Ciudadano y algunas 
corrientes del sol azteca acudieron a dichos mítines, lo interesante fue ver la insistencia en apoyar al ex Jefe de 

Gobierno como candidato oficial de las izquierdas, y dejar a un lado la encuesta, pues Marcelo Ebrard según dijeron ya no 
representa un perfil suficiente para encabezar las aspiraciones nacionales. 

NOVEDADES 

Varias son las dependencias y organismos que comprenden el valor de llegar a más audiencias a través del 
uso de redes sociales y nuevas tecnologías, en tal sentido el Consejo Consultivo Ciudadano prepara un 

proyecto bajo el nombre de “Detona 2011” creado por jóvenes, cuyo eje fundamental es la educación y utilizará como 
herramienta básica al Twitter. (redacción, página 02) 

Crónica-Los acelerados que topan con pared: Cuando el nombre de Ramón Ramírez Valtierra figuraba en la lista de 

aspirantes a la candidatura del Partido Revolucionario institucional (PRI) al gobierno de Hidalgo, sus huestes adelantaron 
vísperas y vociferaban entre sus allegados, en tertulias, cafés y demás convites, que tenían la gubernatura en la bolsa y 

sólo era cuestión de tiempo. Ramón Ramírez no llegó y hoy es el coordinador del Congreso local. 
El mismo camino parecen tomar los jilgueros que alimentan el ego del secretario de Desarrollo Social (Sedeso) estatal, 

Víctor Velasco Orozco. Hay quienes afirman que sólo es cuestión de tiempo. Incluso, su vaticinio surgió antes de que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), resolviera el caso de la elección de gobernador, que al final 
favoreció a Francisco Olvera Ruiz. 

Colaboradores muy cercanos al ex secretario particular en tiempos del gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, afirman que 
el camino está trazado rumbo a la gubernatura, al próximo proyecto del PRI, y pasa por la diputación federal. 

Para ello, ha sido enviado a coordinar los esfuerzos del gobierno en materia de programas sociales a favor de los más 
desprotegidos, en la región huasteca, donde el alcalde electo, José Alfredo San Román Duval, tiene la encomienda de 

trabajar a favor del tulancinguense. 

Una vez en esa ruta, su lugar sería ocupado por la actual directora del Instituto Hidalguense de la Mujer (IHM), Mirna 
Hernández Morales, contra quien ya se prepara una estrategia para impedir su llegada. 

Por lo pronto sería recomendable para el titular de la Sedeso, aprender de recientes experiencias, si su pretensión es llegar 
más alto en su carrera política. (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juarez- Alfil Negro: * Una cosa es una cosa y otra cosa es otra cosa; estas ya son groserías y provocaciones 

abiertas El señor FERNANDO ENCISO RUIZ, actual presidente de lo que fue la FEU y ahora es la CEUEH (Consejo 
Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo), ¿habría llegado a ese cargo sin la bendición de la garza mayor? 

Parece poco probable. Como casi todos los puestos y cargos de la UAEH, no se da sin el visto bueno del que manda 
realmente. Por eso, las bravuconadas que antier dejó salir de su ronco pecho en contra de la administración estatal por el 

caso de la gasolinera deben ser consideradas como la voz de Titino, que no mueve la boca si no se la mueven. 

Pero eso de ironizar sobre la ausencia del gobernador y su afirmación de que no le extrañaba, así como que “una persona” 
les haya acompañado, sin dar el nombre del subsecretario de Educación Superior, en cualquier parte del mundo se llama 

grosería. Pero donde el joven Titino derrapó porque enseñó el cobre fue en las referencias al jefe del Ejecutivo, calificando 
de “aparente” su voluntad para revisar el caso con las instancias respectivas, porque dice el enviado de los dioses que no 

ve resultados. Lugo habla de mantas y los edificios de la Universidad como si no se supiera de dónde salen estas mantas o 

lonas. Tiene otras perlas el joven Titino, que no hace más que obedecer. El día de ayer hablábamos de PROVOCACIONES y 
parece que no estábamos equivocados, porque se nota la campañita por todos los medios al alcance de quien orquesta 

todo esto. Todo culmina con las amenazas de manifestaciones estudiantiles, o quizás la vuelta de aquellos días tristes de la 
historia del estado, cuando la fuerza y la sinrazón escribieron páginas que no se olvidan, sobre todo de parte de los 

ciudadanos que fueron ofendidos. No despierten una época que todos lamentamos y repudiamos. Pero de que las cosas no 

marchan bien entre el grupo universitario y la administración, no hay duda. Las cosas se pueden complicar si el campus 
universitario cae en manos del partido político que en estos momentos se ha convertido -dicen los que saben- en propiedad 

del ex rector. Aquí las cosas cambian, porque este escenario crearía la urgencia de rescatar la casa de estudios de sus 
actuales propietarios para devolvérsela al pueblo de Hidalgo. *2012 El año que viene que nos dará un nuevo Presidente de 

la República, puede ser la base para cambios en este terreno de la casa de estudios. Todo indica en este momento que el 
candidato del PRI puede ser PEÑA NIETO y en ese caso Hidalgo los políticos priístas como OSORIO Y OLVERA encontrarían 

un campo grande de acción en beneficio del estado y apoyo para realizar muchos cambios, entre ellos en la casa de 

estudios. Otra cosa sucedería si el candidato es MANLIO FABIO BELTRONES, porque entonces la balanza caería del lado de 
la garza. Pero se ve muy remoto. Aunque en política todo es posible. *BUENAS CUENTAS DE OSORIO Como respuesta a las 

túnicas que se rasgaron por supuestas malas cuentas de la administración anterior, el gobernador Olvera el día de ayer fue 
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muy claro al señalar que nuestro estado es de los que menos observaciones han recibido por parte de la Federación, de tal 

manera que prácticamente hay una hoja en blanco y que el gobierno de Osorio fue transparente y pulcro. ¿Así o más claro? 

*HOY, DÍA DEL GRITO A todos nuestros lectores el deseo de que las fiestas patrias traigan el deseo y el compromiso de 
hacer de nuestro país una mejor casa para vivir. Algo podremos hacer. Porque la cosa está que arde. Por cierto, buena 

decisión de no hacer una fiesta especial en Palacio para ciudadanos VIP y dejar todo como un recuerdo. Felices fiestas 
patrias. (redacción, página 2) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves:  Benjamín Rico Moreno y Jonás Reyes Oropeza son desde ayer piezas 

clave en el camino que el PRI-Hidalgo habrá de recorrer en busca de salir avante en los comicios federales 
del próximo año, para renovar la presidencia de la república y el Congreso de la Unión. 

El primero de ellos, presidente de la fundación Colosio en la entidad, conducirá el denominado Programa para México en 
Hidalgo, cuyo propósito es recabar opiniones ciudadanas para conformar la plataforma político-electoral que abanderará el 

tricolor en las elecciones de 2012. 

Jonás Reyes, por su parte, rindió protesta como dirigente del Movimiento Territorial en el estado, que será clave para 
“promover” ciudadanos con miras a que voten a favor del PRI. 

Ambos fueron cercanos colaboradores del líder estatal priista, Omar Fayad Meneses, cuando fungió como alcalde de 
Pachuca. Uno como secretario de Obras Públicas y otro en calidad de secretario general del ayuntamiento. 

Suena a todo volumen que Hidalgo contribuirá a la plataforma político-electoral del PRI con las opiniones que se recaben 
en cinco foros regionales, a realizarse en Molango, Huejutla, Tula, Ixmiquilpan y Tulancingo, así como un evento estatal 

donde serán presentadas las conclusiones. 

Los ejes rectores en estas reuniones serán cinco: Gobernabilidad Democrática, Economía, Calidad de Vida y Equidad, 

Política Ambiental Sustentable y Política Exterior con Rumbo. 

En Radio Pasillo suena que durante la noche mexicana de este 15 de septiembre, donde se contemplan eventos en cada 
uno de los 84 municipios de la entidad, habrá cero tolerancia para los “patriotas” que acostumbran “echar bala” durante los 

gritos de independencia. 

El propio gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, advirtió que toda persona que sea sorprendida con armas de fuego 

será detenida y consignada ante las autoridades competentes. 

“Bajo ninguna circunstancia se puede decir que es una noche libre. No lo es, hay que respetar siempre la ley y lo que 

estamos tratando es eso, que los eventos se puedan disfrutar en familia”, dijo ayer el mandatario. 

Voces de Radio Pasillo informaron que este miércoles sesionará nuevamente la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pero no para resolver asuntos relacionados con los comicios municipales de 

Hidalgo, sino quejas diversas contra órganos directivos del PRD, el PAN y el PRI. El tiempo pasa… 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

                 Criterio                                                                   Plaza Juárez                                            
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